



# Cofinancé par l'Union européenne

Je m'appelle Lilou Beaudoin, élève de terminale, j'étudie l'anglais et l'espagnol depuis le collège ainsi que l'italien depuis mon entrée au lycée. J'ai eu la chance de participer à la mobilité Transalp financée par le programme Erasmus en novembre 2022 ; une expérience riche qui permet de vivre la vie d'un adolescent italien de notre âge pendant 4 semaines. C'est une immersion totale accompagnée par un correspondant italien et sa famille où l'on découvre alors un autre mode de vie rempli de nouvelles expériences.

J'ai pu constater de nombreuses différences entre le système scolaire Français et Italien. En effet, la scolarité d'un jeune italien est assez différente de la notre. D'abord, les emplois du temps ne sont pas du tout les mêmes, les élèves italiens commencent à 8h et rentrent à 14h. Ils passent moins de temps au lycée et leurs cours durent généralement un peu moins longtemps. Cependant, ils ont beaucoup de devoirs à la maison ce qui fait qu'ils étudient plus chez eux, notamment l'après-midi durant leur temps libre.

Les étudiants choisissent leur orientation scolaire à l'entrée du lycée avec soit un lycée scientifique, soit classique, linguistique..., sont environ 20 élèves et ont la même classe pour les 5 ans de lycée, ce qui les rends unis et donne une ambiance de classe agréable. En effet, ils étudient seulement 3 ans au collège puis vont au lycée pour 5ans, donc une année d'étude de plus qu'en France.

Concernant les notations, ils font beaucoup d'interrogations orales pour lesquels ils doivent étudier pas mal de temps par ce qu'elles portent généralement sur 20 ou 30 pages. Ils écrivent peu car étudient principalement avec leurs manuels sur lesquels ils font des annotations ou encore surlignent les informations à retenir. Ils font également des évaluations écrites ou d'autres types d'exercices qui nous sont communs comme des exposés par exemples.

Leurs notations se font sur 10 et pour avoir la moyenne, il doivent obtenir la note de 6.

Leur niveau de langue est beaucoup plus élevé comparé au niveau français, principalement par ce que l'oral en classe a une place très importante mais également car chaque semaine, pour chaque langue, un professeur donne un cours d'une heure dans sa langue maternelle.

Lors de mon immersion dans le lycée italien qui m'a accueillie, j'ai pu assister aux mêmes cours que ma correspondante ce qui m'a permis d'énormément progresser dans la compréhension ainsi que dans l'expression de la langue Italienne. J'ai participé aux cours, aux activités demandées, rendu quelques devoirs et été évalué à plusieurs reprises. L'accueil des professeurs et des élèves était très chaleureux, ce qui m'a permis de rapidement m'intégrer au sein de la classe et faciliter mon adaptation par le biais de nombreux échanges toujours bienveillants.

L'établissement dans lequel j'ai été intégré durant mes 4 semaines d'immersions, à même pris certaines dispositions afin d'adapter mon emploi italien avec certaines matières que j'étudie normalement en France.

Finalement, la mobilité Transalp et le programme Erasmus m'ont permis de découvrir un nouveau pays ainsi que sa culture, ses différences et traditions mais surtout la joie de vivre des Italiens. Vivre dans une famille italienne avec son ou sa correspondant(e) permet une immersion totale accompagnée de progrès conséquents dans l'apprentissage de la langue et nous rend par la même occasion plus autonome.

Une expérience à ne pas manquer !



Des paysages magnifiques



Le café !!



La glace ( encore meilleure en hiver )

